

Medienmitteilung des Erziehungsdepartementes

Lehrplan 21: Startschuss zur kantonalen Konsultation!

Die 2. Version des «Lehrplan 21» liegt vor und wurde von der D-EDK an die Kantone zur öffentlichen Konsultation übergeben! Hauptadressaten sind die Kantone sowie Institutionen und Organisationen, deren Tätigkeiten im direkten Zusammenhang mit der Volksschule stehen. Ziel der Konsultation ist es, Rückmeldungen zum vorliegenden Lehrplanentwurf einzuholen und den gesellschaftlichen Konsens darüber, was Schülerinnen und Schüler in der Volksschule lernen sollen, zu stärken.

Der Lehrplan 21 ist ein Projekt der Deutschschweizer Erziehungsdirektoren-Konferenz (D-EDK). Seit Herbst 2010 wird für alle deutsch- und mehrsprachigen Kantone ein gemeinsamer Lehrplan für die Volksschule ausgearbeitet. Der Kanton Schaffhausen hat während dieser Zeit aktiv an der Umsetzung mitgewirkt. Damit setzen die 21 Kantone den Artikel 62 der Bundesverfassung um, die Ziele der Schule zu harmonisieren.

Konsultation im Kanton Schaffhausen

Im Kanton Schaffhausen wurden alle Teilnehmerinnen und Teilnehmer schriftlich vorinformiert. Ab sofort ist es möglich, an der Konsultation teilzunehmen. Der Fragbogen ist in elektronischer Form von der D-EDK bereitgestellt worden und über die Website www.schule.sh.ch abrufbar. Die Frist im Kanton Schaffhausen läuft bis Mitte Oktober 2013. Im Anschluss werden die Antworten vom Erziehungsdepartement ausgewertet.

Informationsveranstaltungen

Im August 2013 wird das Erziehungsdepartement drei Informationsveranstaltungen durchführen. Ziel der Veranstaltungen ist es, die Konsultationspartner über den Lehrplan 21 und dessen Inhalte zu informieren. Im Weiteren werden der Ablauf der Konsultation der D-EDK und die Umsetzung der Konsultation im Kanton Schaffhausen vorgestellt.

(Details siehe im Informationskasten am Schluss)

Eine Kantonsantwort

Nach Ablauf der Frist Mitte Oktober werden im Kanton Schaffhausen die Rückmeldungen ausgewertet und in Form *einer* Kantonsantwort dem Regierungsrat zur Verabschiedung übergeben.



Nach der Auswertung der Konsultation der D-EDK wird der Lehrplan 21 nochmals überarbeitet und voraussichtlich im Herbst 2014 von allen Deutschschweizer Erziehungsdirektorinnen und -direktoren zur Einführung in den Kantonen freigegeben. Anschliessend entscheidet jeder Kanton gemäss den eigenen Rechtsgrundlagen über die Einführungsmodalitäten.

Informationsveranstaltungen:

- 13. August 2013 von 18.00 bis 19.30 im BBZ Schaffhausen, Aula (für Lehrpersonen)
- 14. August 2013 von 18.00 bis 19.30 im BBZ Schaffhausen, Aula (für alle Interessierte)
- 15. August 2013 von 18.00 bis 19.30 im BBZ Schaffhausen, Aula (für Lehrpersonen)

Auskunftspersonen:

Regierungsrat Christian Amsler, Vorsteher Erziehungsdepartement des Kantons Schaffhausen
Tel: 052 632 71 95 / 079 229 08 85
Departementssekretär, Roland Moser
Tel. 052 632 72 51

Sie finden weiterführende Informationen unter: www.schule-sh.ch

03.07.13/ED